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网民网民
大会堂大会堂

锐评

安全的
城市才能让
生活更美好

不能否认，现实条件下，上海此场大火的救援，确实面临各种实际困难。但是，缺少高科技、现代化的救援设
备，显然是一个不可忽视的重要因素。如果我们有能够直通大楼顶端的云梯，如果我们有能够穿透浓烟降落楼顶
的直升机，这场大火的死亡人数无疑可以大大下降，而研究开发这些设备的难度一定不会超过航天飞机，一定不
会超过让中国人登月。不是说那些高端科技的研发不重要，但所有经济与科技的发展，无非都是为了提升人的福
祉。中国即使真的崛起于世界，哪怕成为头号强国，如果不能给人民带来更多福祉，所有的发展都将失去意义。

面对这一场吞噬了几十条人命的特大火灾，我们有无数的教训可以吸取。上海市公安部门经过侦查已经初
步确认，火灾是由无证电焊工违章操作所引起的，4名犯罪嫌疑人已被刑事拘留。犯罪嫌疑人
的犯罪事实一旦确立，他们一定会受到法律严惩。但是，老虎也有打盹的时候，安全生产的弦
绷得再紧，总也有失手的时候。在我们的城市快速发展的同时，加紧研究救援城市灾害的各
种高端科技设备，当灾害发生的时候能够迅速把损失降到最低限度，已经是一项刻不容缓的
工作。 ——《中国青年报》

每年的3月22日是
“世界水日”，到目前为
止，还没有“无水日”一
说。但对郑州西城的
市民而言，他们这两
天 正 在 深 刻 体 味 着

“无水日”的滋味。昨天上午，郑上路立交
桥下水管爆裂，水倒灌进柿园水厂，导致郑
州整个西区断水。郑州市最早也是最大的
制水厂——1954年建成使用的柿园水厂首
次全面停产，西三环以东、棉纺路以南、京广
路以西、南三环以北，以及辐射区域内的100
万居民遭遇停水。

昨晚9点27分，ZZIC发布最新抢修通报：
今日起，西区供水从停水逐步恢复到降压供
水，西南区域仍将存在停水现象。没有电的
日子还能“秉烛对谈”，无水可用的日子，却只
能用难挨来形容。昨晚，在报社对面的工地
旁，市民们自觉排起了接水的长队，但这样能
免费为市民供水的地方又有多少？有限的送

水车即便是马不停蹄地给医院、学校送水，恐
怕也难以“解渴”，何况还有那么多等水的居
民。

是什么原因导致了“无水日”的发生？抢
修人员给出的最直接原因是，郑上路立交桥
设计存在“天生缺陷”，引桥的全部重量都压
在水管上，7年桥下水管爆了10次。可是，当
初郑上路立交桥在建时，水厂方面便已多次
给规划部门和市政部门提出建议，这些建议
为何未被采纳？另外，由于桥下多次爆管，
2007年12月18日起，相关方面对该处自来
水干管管线进行改移，主要将管道从立交桥
引坡下挪移到道路绿化带下。但因为此次爆
管位置靠近道路中间，上次未能实施改造。
明知立交桥设计存在“天生缺陷”，明知桥下
部分水管老化经常爆裂，2007年的改造为何
成了“半拉子”工程？

从ZZIC发布的抢修通报中可以看出，事
故发生后，市委、市政府高度重视，立即安排
部署，要求各相关单位要不惜一切代价，采取

一切措施，在最短时间内恢复正常供水。此
次抢修，因为时间紧、任务重，恐只能是对爆
裂的水管进行修补或者是更换。也就是说，
即便是在此次抢修之后，因为立交桥仍在，车
辆长期碾压仍会继续，该处水管仍会处于随
时可能再次破裂的危险之中。要想杜绝爆管
再次发生，不让西区市民再次经受无水之苦，
上次改造尚未完成的工作，有抓紧进行的必
要。据悉，郑上路桥下有向南、向北、向东三
个方向的管道，2007年的改造仅完成了向南
三个管道的移挪，向北、向东的管道仍没从桥
下移出。这次教训后，接下来的改造工程绝
对应该彻底进行。

在市委、市政府的高度重视和关怀下，运
水车加紧运水给重点单位，市自来水总公司
也正紧急调度全市水源，以尽可能缩小受此
影响的区域。相信，有了这些具体举措，西区
居民能暂解燃眉之急。但如果要问这样的

“无水日”还要再来几次，恐怕西区的市民都
会连连摆手：希望这是最后一次。

话题：西安将购101米世
界最高云梯车，耗资2500万元

网友发言
的确是应该买了，现在高楼越来越多，

灭火装备跟不上。关键是，这设备“与时俱
进”了，防火和灭火的能力还得跟得上速度
才行。 搜狐网友

设备革新只是一方面。上海这次大火，
肯定不只是一张尼龙网的悲剧。希望各地
在进行防火设备革新的同时，还能筑起全面
的、确保消防安全的制度防火墙。 新浪网友

话题：成都农民进城仍可
按原期限保留宅基地和承包地

网友发言
当地给出的“意见”明确提出，成都市

“农民进城不以牺牲承包地、宅基地等财产
权为代价”。多好的措施啊，希望其他地方
也能这么做。 网友：秋风卷落叶

很好，非常好！不能老盯着农民那一亩
三分地，农民生活不容易啊。要想让农民进
城时无后顾之忧，就应该确保其财产权不受
侵害。 网友：绿衣黄里

话题：山西夏县教育局长
短信举报县长遭刑拘抄家

网友发言
举报短信总是蹊跷地被县长李晋学及

时掌握。10月22日晚上，李晋学就知道有人
短信举报他，于是亲自安排县公安局局长孙
宏军购买监测手机的设备。由于设备太贵，
改从别的地区借用。举报须谨慎啊，现实版
的《窃听风云》。 山东网友

从窃听到刑拘再到抄家，县长的权力嚣
张到何等地步？这事得严查。 北京网友


